

Año IV

TRABAJO

N.º 101

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

N.º ELCHE (Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 28 Mayo 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

MAYO

28

DOMINGO

1810—Muere Koch médico alemán.

De nuestro pueblo

«Blanco y Negro», víctima del caciquismo.—El Comité Nacional de Conjunción defiende á Elche.

El caciquismo es á la vida de los pueblos, lo que la roña al cuerpo del hombre.

En Elche nunca se altera la armonía social sin que se vea por medio la mano del cacique.

La hoja que en otro lugar insertamos publicada el domingo último por el director de «Blanco y Negro», pone bien á las claras de manifiesto lo que ya sabíamos, esto es, que la intervención nociva del cacique en las cuestiones todas, ha sido la causa principal y determinante del antagonismo creado entre dicha banda y el pueblo.

D. Antonio Llorens, con sinceridad que le enaltece, se acusa de haber tenido la debilidad de no haber sabido rechazar la presión caciquil; pero pone elocuentemente en evidencia las personas y los medios empleados para impedir que la banda en cuestión tocara en la manifestación de homenaje rendido á D. Vicente Sansano, é igualmente para que lo hiciera la música de Crevillente.

La lección no la ha recibido solamente «Blanco y Negro», alcanza al pueblo todo de Elche, el cual debe estar fuertemente unido para evitar el vergonzoso é inmoral bochorno de que un cacique, que no es alcalde, ni concejal, ni tiene representación oficial en la vida de nuestro pueblo, adopte medidas autoritarias, resuelva lo que únicamente corresponde al Concejo é intervenga en las cosas populares para alterar la paz.

Si el cacique, por no tener vergüenza, no se marcha, el pueblo, que la tiene, debe echarlo.

Nuestros estimados compañeros Francisco García y Juan Barceló, que han asistido al Congreso nacional que la Unión General de Trabajadores acaba de celebrar en Madrid, han realizado en la Corte una excelente labor en pro de las libertades públicas de nuestro pueblo.

Los compañeros Barceló y García han enterado minuciosamente á nuestro querido amigo Pablo Iglesias de los desmanes y atropellos que las autoridades están cometiendo en Elche. Han hablado, con el mismo fin, con el Sr. Pérez Galdós, D. Melquiades Alvarez y otras importantes y prestigiosas personalidades de la política española, todos los cuales han oído con interés cuanto con nuestro infortunado pueblo, víctima del cacique, se relaciona.

Ocupándose de este asunto, el importante diario «España Nueva», ha dicho: «El Sr. Galdós ofreció á sus visitantes que el Comité Nacional Ejecutivo tratará en la primera sesión que celebre de este importante asunto, adoptando las necesarias disposiciones para cerrar el paso á la arbitrariedad intolerable de los caciques máximos, que hacen víctimas de sus desafueros á los conjuncionistas de Elche».

Dependientes de comercio

Varias veces han sido llamados los dependientes de comercio de Elche para que tomaran parte en movimientos sociales y organizaran la sociedad del oficio, pero sea inercia, ó equivocados por considerar que los que visten americana deben estar separados de las blusas que usan los compañeros en otros trabajos, han quedado siempre en el vacío los esfuerzos de aquellos hombres dispuestos á trabajar por atenuar la grande explotación de que es víctima el obrero dependiente de este pueblo.

A cambio de CATORCE HORAS DE TRABAJO y vestir elegante como requiere la profesión, perciben estos explotados el mezquino jornal de la categoría de un peón de albañil con un mal desayuno inferior á la cantidad de quince céntimos de peseta, y no obstante ante esta ini-

quidad no se preocupan de buscar medios que pueda sacarles de tan precaria situación.

Deben tener presente los dependientes de comercio que todos los patronos industriales y comerciales por instinto de conservación dominante y el egoísmo de acrecentar los dividendos del capital, no distinguen ninguna clase de obreros, sinó á todos por igual, les estrujan como bestias de carga con jornadas largas de trabajo y jornales pequeñísimos que no permiten al proletariado atender á las necesidades de la vida.

Fijarse los dependientes en el estado de explotación que les tienen colocados sus amos, y decídanse de una vez á organizarse en sociedad con quien verdaderamente les corresponde.

Dejad de abonar los seis ó más reales mensuales para el sostenimiento de la sociedad que solamente sirve de recreo á los señores que os explotan, y dedicad esa cantidad en defensa de vuestros propios intereses, que en plazo no muy lejano recibiréis el fruto que proporciona la unión de los desheredados.

A. SERRANO SANCHEZ

El país no quiere la guerra

El Sr. Canalejas se ha propuesto dar á España un día de luto con la malograda y fatídica guerra, teniendo en sus manos la hermosa bandera de la Paz; bandera que toda la humanidad desea, para cobijarse bajo sus pliegues y recibir su calor. ¡Calor de muchos hombres de distintas razas, pero todos hermanos y amantes de la paz mundial!

No debemos de ningún modo consentir que se derrochen millones en Marruecos, haciendo más falta á nuestra querida España. No debemos consentir, repito, los avances en Marruecos, ni que vayan nuestros hermanos á derramar su sangre en ese maldito «Barranco del Lobo», por el mero hecho de satisfacer mezquinas codicias de ese hombre, que con frases cariñosas y ante un inmenso gentío, dió un día palabra de honor de traer á nuestro querido Elche lo que tanto necesitaba por aquellos tiempos: agua de riego para que los campos diesen

síntomas de vida; pero ¡ah, engaño! dicha agua no ha llegado.

Hay que decir á esos plutócratas que tanto interés tienen en dicha guerra, que manden á sus hijos y no que siempre lo venga á pagar el pobre desheredado, el burro de carga.

Pero no; yo creo que vosotros no lo consentiréis si sois hombres conscientes y amantes de la paz. Pues si es así, si todo esto sucede, es obligación nuestra, decir á los gobernantes, que antes que acceder á sus extraviados caprichos, lo sacrificaremos todo, nos lo jugaremos todo, é iremos con la frente descubierta por todo, hasta obtener la hermosa bandera de la paz; bandera que tanto nos regatean nuestros gobernantes.

Y si con estos esfuerzos no consiguiéramos nada, emigraríamos á tierras extranjeras, y que ellos se encarguen de colonizar á España.

Basta ya de francachelas, políticos desalmados.

¿No oís como la Humanidad protesta contra esas aventuras belicasas? ¿Para qué sangrarla más?

¡Ah, fatídica acta de Algeciras! ¡Cuántos por tí yacen sepultados en tierras africanas, y cuántos por tí se pasan la vida mendigando!

¡Y todo por la guerra!

ANTONIO LLORET

Los crímenes del carlismo

El 21 de Diciembre de 1873 entraron los carlistas en Sagunto, celebrando, como de costumbre, su fácil victoria con asesinatos, violaciones y robos.

La primera víctima fué D. Eduardo García, escribiente del ayuntamiento: iba á cumplir con su deber, lo conoció el *requeté* (que así se llamaban á los aprendices de bandido que los carlistas llevaban en sus filas) y acosándole con sus bayonetas, cubriéndole de heridas, le llevaron hasta las inmediaciones de la ermita de la Sangre, frente á su misma casa, y allí, en presencia de sus dos pequeños y de su esposa en cinta, fué, no fusilado, muerto lentamente á tiros, para que se prolongase su agonía.

Después le despojaron de sus ropas, hasta de las interiores, y uno de aquellos canallas, defensores de

Carlos VII y de la religión, hizo sus necesidades sobre el rostro del cadáver aún caliente.

A Enrique Vives, joven ebanista, lo asesinaron á bayonetazos cuando huía hacia el castillo donde estaba su padre.

El robo, el pillaje y los apaleamientos dominaron la ciudad durante tres días.

Para apreciar lo que los carlistas robaron en Sagunto, baste decir que en su huida abandonaron dos acémilas cargadas de plata, y en el molino de Gilet un gran saco de dinero. ¡Si habrían robado de firme!

Ladrones, asesinos, incendiarios, injuriosos, borrachos y cobardes, los carlistas que entraron en Sagunto no desmintieron el juicio que España tiene formado de los GENUINOS DEFENSORES DE LA RELIGIÓN.

AL PUEBLO DE ELCHE

La verdad ante todo

Tenia resuelto no contestar á ninguna de las muchas cuestiones suscitadas por un acto realizado por «Blanco y Negro», entidad que me honro en dirigir: han querido zaherir mi amor propio ridiculizándome quien no tiene autoridad para ello, tal vez buscando otros efectos, y sin embargo, todo lo he sufrido en silencio, porque sé la obligación que me impone el ser hombre; pero al leer el último número del semanario «La Voz del Pueblo», y al ver cómo presenta la cuestión queriendo ser fiel reflejo de lo sucedido, solo se me ocurre decir que este periódico miente descaradamente.

Si yo no me debiera á la sociedad y á la entidad «Música» le dispensaría, porque al fin y al cabo es el que lo escribe un estómago agradecido; pero ya que el más llamado á callar habla, creo llegado el momento de descender el velo de la verdad de lo ocurrido, y que cada cual quede en el lugar que le corresponda.

Días antes de la serenata que se intentó dar al Sr. Sansano, fué una comisión de obreros á mi casa con el objeto de contratar á la Música para dicho acto, y quedó hecho el compromiso por setenta y cinco pesetas, serenata y pasa-calles; preguntándome dicha comisión si la Música les dejaría las cajitas que usa en la Glorieta para la cuesta-

ción que querían hacer, las que les dejé muy gustoso en nombre de la banda, poniendo ésta á disposición de dicha comisión.

Este acto no se celebró; pero este hecho demuestra las buenas relaciones que han existido por parte de la banda en todo el orden social; y si unos días antes de la cuestión contraté á la Música, ¿cómo luego, por mero capricho mío, tenía que negarla para el mismo fin?

Luego se acordó por estos mismos elementos hacer una manifestación en honor de D. Vicente Sansano el día 26 de Febrero, y días antes, el 22 del mismo, á las dos de la tarde, en la Glorieta, mi querido y respetable amigo D. Joaquín Ruiz Antón, me advierte que *si me contrataban la Música para la manifestación de Sansano, me entrevistara antes con el Sr. Alcalde y otra persona* (muy respetable para mí) que no hay para qué nombrar.

En vista de lo manifestado por el Sr. Ruiz Antón, procuré entrevistarme con dichos señores antes de nada; manifestándome que *de ninguna manera tocara la banda en la manifestación de referencia.*

Comunicada esta resolución de la autoridad, consulté con la mayoría de los músicos, reflejándose en estos el disgusto que les causaba una imposición que no tenía precedentes; en vista de esto, y acompañado de mi querido amigo D. Miguel Román Esteve, volvimos á casa de D. José Selva Javaloyes, con el fin de solucionar este asunto, y de que dejara en libertad á la Música para cumplir sus compromisos con el pueblo, encontrando á las mismas personas, é iguales imposiciones.

Esta es la verdad de los hechos hasta la manifestación, en lo que «La Voz del Pueblo» me alude á mí; yo, si tengo delito, solo es por el hecho de no tener entereza y energía para oponerme á la imposición, aunque si no lo hice, no fué por debilidad, sino velando por intereses sagrados de la corporación á que pertenezco, y tal vez defendiendo entonces el pan de algunas familias.

Que conste que á mí se me obligó á no tocar en el acto discutido por quien tenía autoridad para ello, por quien tuvo autoridad para impedir la venida de la música de Crevillente y por quien la tuvo para otras cosas más que no quiero relatar: y gracias á este hecho puedo acreditar que no fué cosa mía, como afirma «La Voz del Pueblo».

Puestas las cosas en su lugar, solo deseo me dispensen la rudeza del

lenguaje que impone LA VERDAD ANTE TODO.

Elche 21 de Mayo de 1911.

ANTONIO LLORENS

Los papas⁽¹⁾

VIRGILIO.—Intrigante, ambicioso y tan colérico, que, según refieren, mató á bastonazos á un niño que no quiso acceder á sus infames caricias.

Le entregaron á petición suya, á su antecesor Silverio, y le envió desterrado á Palmaria, isla desierta, donde sus esbirros le tuvieron nu ve días sin alimento, y al ver que su muerte se retardaba le estrangulaban.

A pesar de este terrible crimen, escribió varias cartas, remitiéndolas por medio de Antonina á Teodoro de Alejandria, á Antino de Constantinopla y á Severo de Antioquia, negando las dos naturalezas de Cristo, rechazando la carta de San León y excomulgando á los que no creían en una misma persona y especie, rogándoles al mismo tiempo el secreto hasta que afirmase su autoridad.

Justiniano convocó un sínodo en Constantinopla, al que obligó á asistir al papa, que fué apedreado por el pueblo al salir de Roma.

El emperador le exigió condenara los tres capítulos de Teodoro de Mopsuerte; Virgilio se negó y disolvió el concilio, después varió de opinión, y á los pocos días los condenó, separándose de su comunión gran número de obispos.

Los obispos de Africa reunieron un concilio que excomulgó al papa como apóstata y traidor. Virgilio tuvo miedo y consintió en recibir los tres capítulos y propuso la reunión de un concilio general.

Entonces Justiniano puso en vigor el edicto contra los tres capítulos, y Virgilio lanzó terribles anatemas contra el emperador, dando lugar los clérigos á que se amotinase el pueblo de Constantinopla.

El papa se refugió en la basilica, en tanto que los clérigos continuaban excitando al pueblo. El príncipe le dijo que si no salía de grado de la iglesia, lo sacaría á la fuerza; salió Virgilio y los oficiales le llevaron á palacio con una cuerda al cuello, diciendo al pueblo: «He aquí á este sacerdote obstinado y rebelde, á este odioso pontífice que mandó estrangular al desgraciado Silverio: á este infame sodomita, que mató á bastonazos á un niño.»

Estuvo algunos días en palacio en

(1) De «Sucinta Historia de los Papas» Librería de «La Irradiación», Mesonero Romanos, 4, Madrid.

caidad de prisionero, pero una noche huyó de Constantinopla refugiándose en la iglesia de Santa Eufemia de Calcedonia.

Publicó despues un decreto que se llamó *Constitución* revocando los anatemas que había lanzado contra los tres capítulos, y más tarde volvió otra vez á condenar los escritos de Teodoro de Mopsuerte, poniendo con esto más de relieve su «infallibilidad». De regreso en Roma alcanzó de Justiniano que se declararan nulos los matrimonios de sacerdotes con vírgenes del Señor, que hasta entonces se verificaban.

Quiso ser un tirano para el pueblo, pero un brebaje emponzoñado le causó la muerte á principios del 553.

El historiador La Chatre hace de Virgilio el siguiente juicio:

«Elevado á la suma silla por un homicidio odioso, experimentó increíbles sufrimientos, sin excitar la compasión de nadie. Su historia consiste en una larga serie de abominaciones y horrores: hombre de mala fé, avaro, soberbio y asesino. Virgilio murió abusando de la religión y de los hombres.»

Continuará

PINCHAZOS

Se nos dice que en la escuela netamente católica, que existe en el *Trinquet*, se apaleó á un inocente muchacho por el profesor de la misma, que se apellida Esquitino.

A nosotros no nos ha cogido de *sopete*, puesto que de sobra sabemos la infinidad de crímenes que se están llevando á cabo en muchas otras escuelas que se denominan también católicas, por los cuales se siguen justísimos procesos.

En estas escuelas, no solamente se maltrata á los niños y hasta les causan heridas, sino que en muchos casos, se les dan *por detrás* tales palizas que los dejan estropeados.

* * *

Penalva, el socialista católico, el que moteja á los socialistas de *vidioses*, no ha querido admitir la proposición equitativa que los albañiles han presentado á los patronos.

No crea el lector que la tal proposición estaba descarriada, pues solamente pedían trabajar **DIEZ HORAS.**

Tan lógica y equitativa la creyeron los demás patronos, que todos, absolutamente todos, la aceptaron; excepto Penalva, el católico Penalva, que se atreve á criticar nuestras doctrinas. Bien á las claras se vé que el *aprovechado* Penalva es

TRABAJO

un explotador de tomo y lomo ¡Que si es socialista! Y tanto que lo es.

El Jueves Santo hizo que holgaran los trabajadores que tiene á su mando y el día 1.º de Mayo, porque dos no acudieron al trabajo, los despidió diciéndoles: «Que os dé trabajo Pablo Iglesias».

Este carca-sanguijuela que se chupa del obrero el sudor y hasta la sangre, es un terrible embustero.

Un amigo me pregunta: ¿Porqué el alcalde no sale á repesar el pan?

Nada voy á contestar, aunque la pregunta es vana. *Se resiste á repesar porque no le dá la gana.*

Este mismo camarada me estimula para que hable de la confesión; también voy á darle gusto.

La confesión, amigo mío, es una tremenda farsa y lo probaría mejor si algunos de los católicos de aquí ó de otra parte me retaran para probarlo.

La confesión, repito, está inventada con el objeto de enterarse de lo que pasa en el seno de todas las familias.

Es más: aunque fuese sagrada, hasta el extremo de santa, sería un enorme embuste.

Voy á referirte un caso reciente: En Roma un presbítero, llamado Gustavo Verdesi, confesó á Gustavo Bercessi que cinco sacerdotes de Roma laboraban en secreto contra la Iglesia: Ya se sabe que los curas suslen decir á otros lo que oyen en el confesonario, callando el nombre de los penitentes; pero eso no es verdad.

Y la prueba está en que el tal Gustavo, contó minuciosamente al papa lo que Bercessi le contesó.

Llamado á presencia del «Sumo Pontífice» el Bercessi en cuestion, tuvo que descubrir los nombres de sus cinco compañeros ante las promesas de no hacerles ningun daño ni ser objeto de ninguna persecución.

Pero ¡oh desencanto! El papa Dios, faltando á sus palabras, arrolló el derecho natural y «él mismo ordenaba contra los cinco presbíteros la persecucion mas cruel y que aún están sufriendo».

Si el papa ha cometido este sacrilegio, ¿qué no harán los pobres curas, que no le llegan á la horma de su zapato?

Hay un Casto que es ruin hasta la pared de enfrente, que á su amo el *chiquitín* le sirve perfectamente.

Eres el más embustero y más vil calumniador que existe en el mundo entero: (y eso haciéndote favor).

Tus actos son tan fatales, que me he llegado á decir: ¡Este modo de vivir hace pequeño al *Pernales!*

Te has vendido. ¡Qué sofocó! No será muy alto el precio, porque tu valor es poco. Por bajuno, te desprecio.

Y solo espero de tí, que si alguna vez te vas, no digas que eres de aquí, porque nos deshonrarás.

Si refresco mi memoria he de contar una historia á mis queridos lectores, que está repleta de escoria y que no te hará favores.

Z

Vida Socialista

El número 73 de este valiente semanario, publica los siguientes artículos:

Vida política, por Pablo Iglesias.—Lo que será el palacio de la Paz, por Eugenio Noel.—Los dos mundos.—La casa del Pueblo, por Ricardo Ollarte.—¿Más sangre?, por Agustín de Minguí.—El beilo Cristo, por Francisco Domenech.—Contigeta, por Nicolás Estévez.—Poetas, cantados, por J. Alcina Navarrete.—La hembra del paria, por Juan Luis Cordero.—Crónica: Linternas, por Desiderio Tavera.—Los siete pecados capitales: Gula, por Pedro Luis de Gálvez.—Cuadro trágico, por A. Hernández-Cid.—Curiosidad histórica, por Gabriel Escobar.—Gráfico del número de federados de la Unión General de Trabajadores por provincias.—Del realismo de la vida, por B. Martínez.—Escobazos, por Maligno.—Pasando el rato.—Grabados.

La fiesta de San Pascual ha sido este año más pequeña y pobre que nunca. No estaba adornada la calle Mayor, ni la de Santa Ana, ni la Plaza de San José, etc. y hasta la música crevillentina que acompañaba la procesión iba guardada, como si no bastara el poder del festejado, por fuerza armada.

Nos dicen que por todo ello, el antiguo pastor y hoy glorioso santo, siempre tan bailón y tan festivo, se hallaba triste...

¿Ven los beatos como su religion va para arriba... al revés?

¿Lo ven?

CONJUNCIÓN REPUBLICANO - SOCIALISTA

COMITÉ LOCAL

Mitín para hoy á las 9 1/2 de la mañana, en el Teatro Llorente, para tratar cuestiones económico-políticas.

Nuestro buen deseo de no celebrar por ahora mítins por la mañana, lo ha malogrado el cacique con su intervención ilegal y arbitraria en la vida de Elche, contra lo cual hemos de levantar nuestra voz de protesta en acto público que sancione el Pueblo.

Los carlistas han votado en el Congreso contra la supresión del impuesto de consumos.

Que los carlistas han sido y son, en cualquier tiempo y lugar, los amparadores de todas las malas causas, ya lo sabíamos nosotros.

Pero bueno es que lo sepa también el pueblo.

Por la verdad

No es cierto que nuestro compañero José Vives Vives haya dicho que los que leen «La Semana» no tienen vergüenza.

El Cura-carretilla que dicen es una buena cuchara—está afilando el tenedor y preparándose á paladear las gallinas que adquirirá con los dures que del sudor del Pueblo

le van á regalar los demócratas de nuevo cuño.

Buen provechito deseamos al curiano, y que las fuerzas que esas gallinas le presten no se empleen en estropear niños, que es lo que practicar algunos de sus congéneres, sino en predicar de balde como hacia Jesucristo.

Y hoy hacen republicanos y socialistas.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 26 Mayo 1911

A las diez y veinticinco minutos la abre el Sr. Segura. Concurren escaso número de concejales; sin duda asunto de verdadero interés les impide á estos señores acercarse por la casa de la ciudad.

Apruébase el acta y pasan á la Comisión algunas instancias para obras. Asimismo se aprueba en definitiva la subasta del arriendo de la luz eléctrica por 13.500 pts. anuales.

Se concedió autorización para que los vecinos de la calle de San Jaime puedan enlosar dicha calle, pagando los gastos de colocación el Ayuntamiento.

El compañero Vives preguntó si estaban conformes con esta disposición los propietarios de la calle de referencia, y requiere á la presidencia para que no tolere que los amigos edifiquen en la forma que lo ha hecho Juan García, que de haber entrado media vara más la calle tendría otra vista.

Presentado el plano de la población, el compañero Vives manifestó era llegado el momento de determinar la parte donde debían ensancharse y disponer que las calles tengan cuanto menos ocho metros de anchas.

En igual sentido se expresa el señor Alonso proponiendo que se prohiba la construcción de casas en la parte que existen huertos. El señor Segura estima pase el asunto á la Comisión para que oiga al señor perito y señalen el plano de ensanche y alineación, presupuestando el coste. Así se aprueba.

Leído un oficio del Juzgado en el que se ofrece una causa, el compañero Vives preguntó si en alguna de las causas se habia mostrado parte el Ayuntamiento ú otras personas.

Se le contestó negativamente y se acuerda no tomar parte en la causa sin renunciar á la indemnización á que pueda haber lugar.

Seguidamente dióse cuenta de un oficio del *amantísimo* cura de santa María en el que fundándose en los sentimientos religiosos del Gobierno y de las personas reales pide la derogación del acuerdo tomado el año pasado, relativo á la fiesta del corpus, es decir á suprimir los gastos para fiestas religiosas.

El compañero Vives manifiesta que no puede tomarse en consideración lo solicitado por el cura de referencia por que implicaría que la corporación tiene hoy criterio distinto al año pasado y por que además no se puede seguir ese procedimiento de derogar hoy los acuerdos que se tomaron ayer. En parecidos términos se expresó el Sr. Sansano, pero los votos de los Sres. Vidal, Alonso, Castaño, Sánchez Fuentes, García Magán, Fernoll, Sánchez Bernad y el Sr. Alcalde estimaron que el acuerdo fue-se derogado. Así anda todo.

Los correligionarios Vives y

Sansano votaron en contra de que pague la Corporación la cera de Corpus.

También votaron en contra del nombramiento de predicadores y del nombramiento de los que llevarán el estandarte.

Fueron discutidos otros asuntos, que figuraban en el orden del día y fuera ya de éste el amigo Vives solicitó de la presidencia la inmediata reunión de la Comisión que entiende en la inamovilidad de los empleados; manifestó su disconformidad con el procedimiento que sigue el alcalde con el pago de los animales dañinos, pagando antes á los que son amigos suyos y haciendo que vuelvan una y otra vez los que no lo son lo cual vió consentimiento nuestro compañero y por último dice que según la hoja publicada por la música «Blanco y Negro», se ejerció presión sobre ella para que no tocara en la manifestación de simpatía que se hizo á Sansano, por cuya razón el acuerdo de rescisión del contrato no debió tomarse.

Contéstale la presidencia afirmando que nada puede contestar por hoy sobre el particular pero que desde luego afirma que la hoja miente.

El Sr. Sansano excita el celo del Sr. Segura para que persiga el contrabando y éste manifiesta que persigue la pista de algunos que se dedican á estos trabajos prometiendo dar cuenta de sus gestiones.

Y se levantó la sesión.

Tribuna Obrera

Terminado el Congreso de la Unión General de Trabajadores, daremos una impresión de sus tareas en el próximo número. De este trabajo están encargados nuestros amigos García y Barceló, delegados que han sido al referido importante Congreso Obrero.

La Varia

Se ha nombrado cobrador de esta Sociedad al compañero FRANCISCO GARCIA BAÑÓN, el cual efectuará la cobranza en el «Círculo Obrero» todos los domingos por las mañanas.

Los afiliados que se hallen retrasados en el pago deben apresurarse á ponerse al corriente.

NOTICIAS

Acto civil

NACIMIENTO.—Con el nombre de Pepe ha sido inscrito en el Registro civil un niño hijo de nuestros estimados amigos José Vives y Carmen García, á quienes felicitamos sinceramente.

Teatro Llorente

Por encontrarse enferma una de las actrices que habían de interpretar esta noche «El Señor Feudal», se suspende la función hasta el próximo domingo.

Donativo

La Sociedad Coro Clavé, de esta Ciudad, ha enviado á la de Albañiles «El Trabajo» de Madrid, hoy en huelga, 152'70 ptas. reunidas en cuestación pública, para ayudar á que salgan triunfantes en sus legítimas aspiraciones los compañeros madrileños. Estos han acusado recibido.

Lo hacemos constar á instancia de «Coro Clavé», en atenta carta que no publicamos por la abundancia de original.

Tip. de José Agulló.—Elche.

Ocupado

**No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del intoxicante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 428
Depósitos: EN ELCHE

Farmacia de G. Ruiz

SE VENDEN AGUJAS DE ALMARADA al precio de 25 céntimos y dos 45 céntimos, en la calle del Horno, 14. José Esclapez Berez

SASTRERIA DE Antonio Sánchez
Abad Pons-(Frente á calle Nueva)
ELCHE

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos.

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferrocarriles

Gerónimo Blasco Ruiz
Empedrada, 6 - ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos «Leyes de reuniones públicas y de Asociaciones», por Felix Lafuente Godínez.	A 10 céntimos Almanaque Socialista para 1911. La guerra y la patria
A 30 céntimos «Sin patria!», por Manuel Torres y Ramón Brotons.	A 5 céntimos «El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola. «A los campesinos», por Eugenio Clacch.
A 20 céntimos Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet P. y A. Cienfuegos.	«Los deberes de los ricos» «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza. «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.
A 15 céntimos Vida Socialista. Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero». Calendario del obrero para 1911.	También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

Gran Fábrica de Almidón de Trigo puro
Elaboración Moderna y Esmerada

Germán y Vicente Penalva

Despacho al por mayor y menor: Calle Puerta Morera, núm 46
Se reciben encargos en el Centro Industria Alpargatera por su conserje
JERÓNIMO TORRES

Fábrica de Aguardientes, Licores y Jarabes

Joaquín Pérez Sánchez
ELCHE

Imprenta. Librería y Encuadernación

DE

José Agulló Sánchez
ELCHE

TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.